
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 25 FEBBRAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno venticinque del mese di febbraio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 25 

gennaio 2021 e ss.ii., ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Moncada Silvio. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE  A 

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 9 1 

Il Totale dei presenti è pari a NOVE (assente Di Vincenti). 

VERBALE N. 37/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:45 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Dentici, Lupo e Sinopoli. 

Il Presidente chiede al Segretario di dare lettura dei verbali delle sedute precedenti. 

Il Segretario dà lettura dei verbali n. 35 del 24/02/2021 e n. 36 del 25/02/2021 ponendo i 

documenti in condivisione video. 

Presidente: relaziona in merito all’iter che porterà all’approvazione del Regolamento sul 

Decentramento, esternando con forza tutto il suo disappunto e la sua delusione per quanto 

avvenuto durante la seduta di C.C. sfociata nella mancata approvazione dell’atto; si è assistito al 

gioco delle parti dei Conss. Comunali che, come temeva, hanno portato alla mancata 

approvazione del documento con uno svolgimento della seduta imbarazzante; gli interventi 

spesso non erano attinenti alla tematica e nessuno, nessuno, dei consiglieri è da assolvere; altro 

lato indecoroso del C.C. è l’essersi fatto commissariare dalla Regione perché incapace di portare 

a termine l’adozione del Regolamento in discussione da anni vieppiù disattendendo il dettato 

normativo; la pantomima si è conclusa con la mancanza del numero legale al momento del voto; 

da questo momento sarà il Commissario ad acta, sostituendosi al C.C., ad approvare l’atto però 

senza le modifiche richieste e concordate con il C.C.; il Commissario ha poi, con garbo, ricevuto 

ed ascoltato i Presidenti di Circoscrizione presso l’Assessorato Regionale Enti Locali, ribadendo 

che comunque nulla può sull’approvazione delle modifiche richieste, rimanendo così il 

Regolamento preesistente il nuovo Regolamento sarà in vigore in dieci giorni; comunica che avrà 

un incontro con il Dott. Brucato per verificare spazi ulteriori di manovra; lascia, quindi, spazio ai 

Consiglieri di intervenire sul punto. 

Ruggiero: espone il suo sconcerto e disappunto per quanto ascoltato dall’esposizione del 

Presidente; una chiusura vergognosa della vicenda, il timore che si verificasse lo scenario 

peggiore è diventato realtà anche se voleva prevalere una certa positività sull’approvazione del 

regolamento con le modifiche richieste; il C.C. è stato inadeguato o volutamente inadeguato, non 

ci sono altre parole per descrivere quanto avvenuto; si augura che tutti i Consiglieri di 

Circoscrizione realizzino che la città è amministrata dal “nulla”. 

Sinopoli: ha ascoltato con interesse la relazione del Presidente, riferisce di aver seguito la seduta 

in streaming, ma ad un certo punto ha rinunciato; comunque la problematica parte da lontano 

perché chi ha redatto il Regolamento già allora doveva accorgersi delle forti limitazioni che 

conteneva verso le Circoscrizioni, nello svolgimento delle funzioni del Presidente e dei 

Consiglieri, non considerando che si è il primo riferimento per i cittadini; è una sconfitta per il 

C.C. e per la Città, ma ad uscirne con le ossa rotte sono le Circoscrizioni, il tanto lavoro di questi 

anni non è alla fine servito a nulla; auspica che dall’incontro con il dott. Brucato si possa 

modificare qualcosa in merito alle modifiche più importanti richieste. 

Dentici: riferisce che l’unica cosa da dire in questo momento è che è stato un totale fallimento 

rispetto alle aspettative dei consiglieri circoscrizionali, una perfetta sconfitta. 

Lupo: esprime grande sconcerto e delusione per quanto accaduto; si è lavorato tanto ma invano; 

un C.C. irrispettoso verso le Circoscrizioni; auspica che i cittadini realizzino che siamo 

amministrati da irresponsabili. 

Alle ore 10.43 esce il Cons. Dentici. 

Tuzzolino: l’argomento gli sta molto a cuore ed ha voluto ascoltare gli interventi dei colleghi 

prima di procedere anche se c’è poco da dire; a questo punto il Regolamento è morto e non c’è 

nulla che si possa fare ancora; vi è stato un atteggiamento scorretto e non rispettoso della legge in 

primis e poi delle Circoscrizioni, verso il servizio che rendono ai cittadini; tutti gli attori coinvolti 

nella vicenda sono colpevoli, i Cons. Comunali, il Presidente del Consiglio Comunale, 

l’Assessore di riferimento che hanno permesso con il loro atteggiamento molto discutibile di 

privare la città di uno strumento innovativo ed importantissimo; serve una rivoluzione politica,  

questa Amministrazione non ci merita, oggi hanno scritto una pagina buia con un atteggiamento 

squallido che ben li definisce e non salva nessuno; oggi il Consiglio Comunale si è reso colpevole 

dell’uccisione dei Consigli Circoscrizionali. 

Presidente: comunica che oggi alle 15:00 i Presidenti di Circoscrizione si riuniranno in 

Videoconferenza per organizzare lunedì mattina la consegna simbolica al Sindaco delle chiavi 



delle Circoscrizioni, anche se, come detto dal Cons. Tuzzolino, si dovrebbe fare altro; ritiene 

dover far pesare questa situazione ai propri riferimenti politici per l’atteggiamento avuto durante 

la seduta ed invita tutti a rivedere la registrazione della seduta del Consiglio così da constatare 

quanto successo; nessuno può essere assolto, sono tutti da inserire nello stesso calderone. 

Il Presidente, terminati gli interventi, alle 10:54 chiude la seduta ricordando la consegna 

simbolica delle chiavi delle Circoscrizioni al Sindaco lunedì a Piazza Pretoria con invito a 

partecipare nel rispetto del distanziamento e delle regole anti Covid. 

 

Il Segretario                                                                     Il Presidente  

            Dott. Marco Conigliaro           Moncada Silvio 
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